

B2.16 Jour d'élection



- ☐ Suivre une campagne électorale et comprendre le processus électoral
- ☐ Parler de la politique intérieure et étrangère

Le scrutin	<i>(The ballot)</i>	L'abstention (Une)	<i>(Abstention)</i>
Le bureau de vote	<i>(The polling station)</i>	La coalition	<i>(The coalition)</i>
Le bulletin de vote	<i>(The ballot paper)</i>	La consigne de vote	<i>(The voting instruction)</i>
Le programme électoral	<i>(The electoral platform)</i>	Poser sa candidature	<i>(To stand for election)</i>
Le mandat	<i>(The mandate)</i>	Faire campagne	<i>(To campaign)</i>
Le député (La députée)	<i>(The member of parliament (female: the member of parliament))</i>	Voter blanc	<i>(To cast a blank vote)</i>
Le suffrage universel	<i>(Universal suffrage)</i>	Contester les résultats	<i>(To contest the results)</i>
L'électorat (Un)	<i>(The electorate)</i>	Compter les voix	<i>(To count the votes)</i>
La campagne électorale	<i>(The election campaign)</i>	Influencer	<i>(To influence)</i>
La participation	<i>(Turnout)</i>		

1. Scan the QR code to watch the video, or read the text. (QR: Audio)

En France, les **élections législatives** se déroulent dans chaque **circonscription** afin d'élire un **député** à l'Assemblée nationale. Chaque **parti politique** présente un candidat, parfois soutenu par une alliance. Au **premier tour**, la victoire exige la majorité absolue, mais un second tour est souvent nécessaire. *Es-tu certain que la participation permettra davantage de triangulaires cette année ?* Des candidats supplémentaires peuvent se maintenir s'ils atteignent un seuil minimal parmi les électeurs inscrits.



*In France, **legislative elections** take place in each **constituency** in order to elect a **member of parliament** to the National Assembly. Each **political party** puts forward a candidate, sometimes supported by an alliance. In the **first round**, victory requires an absolute majority, but a second round is often necessary. Are you sure that turnout will allow more three-way runoffs this year? Additional candidates can remain in the race if they reach a minimum threshold among registered voters.*

1. À quoi correspond une circonscription dans ce système électoral ?

- | | |
|---|--|
| a. Une commission administrative chargée de valider les résultats | b. Un parti politique local qui désigne un candidat |
| c. Un groupe de communes qui élit un député à l'Assemblée nationale | d. Une liste nationale unique qui répartit les sièges à la proportionnelle |

2. Dans quel cas un candidat est-il élu dès le premier tour ?

- a. S'il reçoit l'investiture de plusieurs partis politiques
- b. S'il arrive en tête, même avec moins de trente pour cent
- c. S'il obtient plus de cinquante pour cent des voix
- d. S'il dépasse douze virgule cinq pour cent des voix

1-c 2-c

2. Grammar: Certainty, subjunctive or indicative? (qu'il vienne ?/qu'il viendra)



In the negative form or in questions with subject-verb inversion, verbs expressing certainty can be followed by either the subjunctive or the indicative, depending on the nuance you want to convey in the sentence: this choice corresponds to the degree of certainty you attach to the statement.

1. With the subjunctive, you express an opinion you are not really sure about: Es-tu certain qu'il vienne ?
2. With the indicative, the statement is stronger and more certain: Es-tu certain qu'il viendra ?

Expression (Expression)	Mode (Mood)	Exemple (Example)
Je ne doute pas que	Futur indicatif ou présent subjunctif	Je ne doute pas qu'il viendra / vienne . (<i>I have no doubt that he will come / comes.</i>)
Ne semble-t-il pas que	Futur indicatif ou présent subjunctif	Il ne semble pas qu'il viendra / vienne . (<i>It doesn't seem that he will come / comes.</i>)
Il est peu probable que	Futur indicatif ou présent subjunctif	Il est peu probable qu'il pleuvra / pleuve . (<i>It's unlikely that it will rain / rains.</i>)
Es-tu certain que	Futur indicatif ou présent subjunctif	Es-tu certain qu'il viendra / vienne ? (<i>Are you sure he will come / comes?</i>)
Je ne crois pas que	Futur indicatif ou présent subjunctif	Je ne crois pas qu'il viendra / vienne . (<i>I don't think he will come / comes.</i>)
C'est certain que	Indicatif	C'est certain qu'il viendra . (<i>It's certain that he will come.</i>)
Sans aucun doute	Indicatif	Sans aucun doute, il viendra . (<i>Without a doubt, he will come.</i>)
Sans doute	Hypothèse	Sans doute, il viendra . (<i>Probably, he will come.</i>)
Je veux que	Subjonctif obligatoire	Je veux qu'il vienne . (<i>I want him to come.</i>)

Switching between the two moods is only possible with a certain number of verbs expressing thought and opinion. With verbs of will, for example, the subjunctive remains mandatory.

Warning: Don't confuse sans aucun doute (certainty) with sans doute (hypothesis).

Correct the error

1. Je ne crois pas que le vote sera annulé.

I don't believe the vote is being cancelled.

2. Es-tu certain que le candidat vienne au débat ?

Are you sure the candidate will come to the debate?

1. Je ne crois pas que le vote soit annulé. 2. Es-tu certain que le candidat viendra au débat ?

3. Exercises

1. Match each word with its definition.



- | | |
|------------------------|--|
| a. le scrutin | 1. Feuille déposée dans l'urne pour exprimer un choix - je ne doute pas qu'il sera compté. |
| b. le bulletin de vote | 2. Processus de vote pour élire des représentants - es-tu certain qu'il se déroulera ? |
| c. l'abstention | 3. Fait de ne pas participer au vote - ne semble-t-il pas qu'elle augmente ? |

a-2 b-1 c-3

2. Memo - Election day and work organization (QR: Audio)



Fill in the gaps: influencer, scrutin, voter, programmes électoraux, bureau de vote, consigne de vote

À l'approche du (1) _____, plusieurs collaborateurs ont demandé comment s'organiser le jour de l'élection. Le (2) _____ est ouvert de 8 h à 20 h : chacun peut s'absenter pendant son temps de travail dans une limite raisonnable et en accord avec son manager. Merci de prévoir ce créneau à l'avance, surtout si vous pensez (3) _____ dans une autre commune.

Rappel : le jour même, l'employeur ne doit donner aucune (4) _____. Dans l'équipe, on peut débattre des (5) _____ et des enjeux internationaux, à condition de respecter les opinions et de ne pas chercher à (6) _____ les collègues. Si des informations manifestement fausses circulent, signalez-les au service communication.

As the vote approaches, several employees have asked how to organize themselves on election day. The polling station is open from 8 a.m. to 8 p.m.: everyone may be absent during working hours within a reasonable limit and with their manager's agreement. Please plan this time slot in advance, especially if you plan to vote in another municipality.

Reminder: on the day itself, the employer must not give any voting instructions. Within the team, we can discuss electoral platforms and international issues, provided we respect opinions and do not try to influence colleagues. If clearly false information is circulating, report it to the communications department.

(1) scrutin, (2) bureau de vote, (3) voter, (4) consigne de vote, (5) programmes électoraux, (6) influencer

1. Quelles règles sont indiquées dans la note concernant le temps d'absence pour voter et le comportement à adopter lors des discussions politiques au travail ?

3. Listen to the audio fragment and choose the correct answer. (QR: Audio)

True False

- | | | |
|---|--------------------------|--------------------------|
| 1. La personne vote aujourd'hui parce qu'elle pourrait être absente le jour du scrutin. | ☐ | ☐ |
| 2. Après avoir voté, la personne est immédiatement partie pour aller travailler. | ☐ | ☐ |
| 3. Quelqu'un a contesté les résultats et on lui a expliqué la procédure à suivre. | ☐ | ☐ |



1-V 2-X 3-V

4. Choose the correct solution

- Es-tu certain que beaucoup de citoyens _____ au premier tour malgré l'abstention annoncée ?
 (Are you certain that many citizens vote in the first round despite the announced abstention?)
 a. voteront b. vote c. votent d. votent-ils
 - Penses-tu qu'un clip de campagne _____ vraiment l'électorat indécis ?
 (Do you think that a campaign clip really influences undecided voters?)
 a. influencer b. influence c. influencera d. influencent
 - Je ne crois pas que les jeunes _____ massivement si la campagne électorale ne porte pas sur leurs priorités.
 (I don't believe that young people vote massively if the election campaign does not focus on their priorities.)
 a. votaient b. vote c. voteront d. votent
1. votent 2. influence 3. votent

5. Roleplay - dialogues (QR: Audio)



Débat à la pause déjeuner

- Sophie (cheffe de projet):** Tu as suivi la campagne électorale ? J'hésite encore, les programmes ne sont pas très clairs sur la santé et l'école.
 (Have you been following the election campaign? I'm still hesitating; the platforms aren't very clear about healthcare and schools.)
- Karim (analyste):** Oui, et moi j'ai surtout regardé comment ils comptent financer leurs mesures. Autour de moi, je sens pas mal d'abstention — beaucoup disent que ça ne changera rien.
 (Yes, and I mostly looked at how they plan to finance their measures. Around me, I sense quite a lot of abstention — many say it won't change anything.)
- Sophie (cheffe de projet):** Pourtant, au suffrage universel, si la participation baisse, l'électorat le plus motivé pèse beaucoup plus, et ça peut vraiment influencer le résultat.
 (Yet in a universal suffrage election, if turnout drops, the most motivated electorate carries much more weight, and that can really influence the result.)
- Karim (analyste):** C'est vrai. Et si aucune formation n'obtient la majorité, on se retrouve souvent dans une coalition — les promesses peuvent alors évoluer pendant le mandat.
 (That's true. And if no party gets a majority, we often end up in a coalition — promises can then evolve during the term.)
- Sophie (cheffe de projet):** Bon, moi je vais aller au bureau de vote ce soir et éviter le vote blanc ; au moins je veux rester cohérente avec ce que je défends.
 (Well, I'm going to go to the polling station tonight and avoid casting a blank ballot; at least I want to stay consistent with what I stand for.)

- Quels éléments du programme électoral influencent Sophie, et pourquoi ?
-

6. Speaking: translate and respond (QR: AI+)

*Je suis certain(e) que... / Je ne suis pas certain(e) que + subjonctif / Il est important que l'électorat...
/ À mon avis, la participation dépend de...*



1. Le jour du scrutin, qu'est-ce qui vous pousserait à aller voter au bureau de vote ou, au contraire, à vous abstenir ?

2. En suivant une campagne électorale en France, quels aspects d'un programme électoral vous paraissent prioritaires et pourquoi ?

7. Writing: WhatsApp (QR: AI+)

Salut !

Demain c'est le **scrutin** et j'hésite encore à aller au **bureau de vote**... La **campagne électorale** m'a fatiguée et, autour de moi, la **participation** a l'air faible (beaucoup parlent d'**abstention**). Tu as suivi les **programmes électoraux** ? Tu penses qu'une **coalition** sera possible après ?

On se retrouve vers 18h chez moi pour regarder les résultats et commenter ? Dis moi aussi si tu es certain(e) que tu iras voter.

- Camille



Write an appropriate response: *Je ne suis pas certain(e) que... mais j'ai l'impression que... / Je ne doute pas que... / Il est peu probable que... / Si tu es d'accord, on pourrait... afin de...*

Important verbs	Voter (to vote)	Influencer (to influence)
je/j'	Present	Present
tu	vote	influence
il/elle/on	votes	influences
nous	vote	influence
vous	votons	influençons
ils/elles	votez	influencez
	votent	influent